
Cencosud, holding supermerca-
dista de la familia Paulmann, in-
formó a través de un hecho esen-
cial enviado a la Comisión para el
Mercado Financiero (CMF), que
ayer efectuó la transferencia de 32
de las 54 tiendas en Brasil que
operan bajo la bandera Bretas, a la
firma local Supermercados BH
Comercio de Alimentos.

“En relación al Hecho Esencial
emitido por Cencosud S.A. con
fecha 07 de febrero de 2025, por
el cual se anunció la celebración
de un acuerdo para la transferen-
cia a Supermercados BH Comér-
cio de Alimentos S.A. (BH), de la
operación de 54 tiendas de su-
permercados, 8 estaciones de ser-
vicio, un centro de distribución y
activos relacionados a estos, to-
dos de la bandera ‘Bretas’, locali-
zados en el Estado de Minas Ge-
rais, Brasil, se informa que se han
cumplido las condiciones con-
templadas en dicho acuerdo res-
pecto de 32 tiendas de supermer-
cados, las estaciones de servicio y
el centro de distribución antes
mencionados y activos relaciona-
dos a ellos (“los Activos”)”.

Rentabilidad

La firma agregó en su comuni-
cación al regulador que, “en con-
sideración a lo antes expuesto, y

en particular, habiéndose obteni-
do la autorización del Consejo
Administrativo de Defensa Eco-
nómica de Brasil (CADE), res-
pecto de la transferencia de los
Activos, con fecha de ayer, se ha
suscrito el acuerdo específico que
permite el traspaso a BH de la
operación de ellos. Respecto del
resto de tiendas de Bretas, el se-
gundo proceso ante CADE sigue
su curso normal esperándose
que este concluya dentro de los
plazos habituales para este tipo
de procedimientos, lo que será
informado oportunamente. Por
todo lo anterior, como se señaló
en su oportunidad, se espera que
la transferencia de la operación
de Bretas en Minas Gerais y sus
activos tenga un efecto favorable
en la operación de Cencosud Bra-
sil, mejorando la rentabilidad de
su capital”.

La transacción en términos
globales incluye 54 supermerca-
dos, ocho estaciones de servicio y
un centro de distribución, y el
monto final ascendería a US$ 123
millones. 

La enajenación se enmarca en
una estrategia de optimización
del portafolio de negocios en
América Latina de la compañía
controlada por los Paulmann,
buscando concentrarse en mer-
cados y segmentos donde pue-
dan obtener mayor rentabilidad
y crecimiento.

Transacción global es por US$ 123 millones:

Cencosud concreta la
reorganización en Brasil
de sus supermercados

La firma traspasó 32 de las 54 tiendas
Bretas a la empresa local Supermercados
BH Comercio de Alimentos.

EYN

Supermerca-
dos Bretas en
Brasil.
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Un total de 458 solicitudes
de arbitraje registró en 2024 el
Centro de Arbitraje y Media-
ción (CAM), de la Cámara de
Comercio de Santiago (CCS).
La cifra representa una baja
respecto de los 514 casos de
2023, pero el volumen se sitúa
por sobre la cantidad registra-
da antes de la pandemia y esta-
llido. 

Las peticiones de mediación,
por otra parte, totalizaron 103,
un alza frente a las 92 del ejer-
cicio previo (2023).

Del total de arbitrajes, 22 co-
rresponden a “arbitrajes de
emergencia”, 21 a internacio-
nales y 415 a nacionales.

Las industrias inmobiliaria y
de la construcción concentran
el 52% de las peti-
ciones de arbitra-
je. 

Sobre el nivel
de solicitudes de
arbitrajes, que si
bien caen en 2024
versus 2023, pero
figuran bastante
por encima de lo que eran an-
tes de la pandemia, Ximena
Vial, secretaria ejecutiva del
CAM, manifestó: “Es espera-
ble que las solicitudes de arbi-
traje tengan fluctuaciones en el
tiempo y que el crecimiento de
las mismas, al comparar perío-
dos acotados, no sea exponen-
cial o lineal. Sin embargo, si ve-
mos las estadísticas a largo pla-
zo, es posible observar cómo
han ido aumentando y que, en
los últimos 14 años, se han tri-
plicado”. Así, graficó que
mientras en 2010 se presenta-
ron 148 solicitudes, en 2015 se
registraron 276 y en 2020, 430.
Luego, en 2023 vinieron 514
solicitudes y en 2024, 458. 

Precisó que las razones que
pueden explicar la diferencia

entre 2023-2024 indica: “Es
posible que ciertos conflictos
se hayan resuelto a través de
otros métodos, como la nego-
ciación o la mediación. En esta
línea, una de las razones que
podría explicar la diferencia
entre 2023 y 2024, es el au-
mento de las solicitudes de me-
diación, que han pasado de 18
anuales en 2013 a 39 en 2020 y
a 104 en 2024. Esto es un indi-
cio de cómo ha ido permeando
en la comunidad jurídica na-
cional la cultura del diálogo,
advirtiendo los beneficios de la
mediación como método cola-
borativo de resolución de con-
flictos y la importancia de pre-
servar los vínculos comerciales
entre las partes, sin desconocer
los beneficios propios que pre-
senta el arbitraje, en sus facetas

nacional, interna-
cional y de emer-
gencia”.

En cuanto a la
concentración de
las peticiones en el
sector de cons-
trucción e inmobi-
liario, señaló que

algunas de las razones que po-
drían explicar este fenómeno
son los beneficios que presen-
tan los métodos adecuados de
resolución de conflictos para
estas industrias, como la dura-
ción de los procedimientos, el
conocimiento profesional es-
pecializado de quienes inte-
gran las nóminas de arbitraje y
de mediación y los costos eco-
nómicos y relacionales. “Tam-
bién es importante considerar
que el desempeño del sector
inmobiliario y de la construc-
ción se encuentran íntimamen-
te vinculados a las fluctuacio-
nes de la situación económica
del país, que incide directa-
mente en el incumplimiento de
las obligaciones contraídas por
las partes”, finalizó.

Último informe del CAM:

Solicitudes de arbitraje
siguen sobre nivel
previo a la pandemia

Las inmobiliarias y constructoras
concentran más de la mitad de los casos.

MARCO GUTIÉRREZ VARAS
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Del total de arbitrajes,

22 son “de emergencia”,
21 internacionales y 415

nacionales.

El CFO de Empresas Copec,
Rodrigo Huidobro, aseguró
que la compañía mantiene vi-
gentes los procesos de venta
de sus participaciones en la So-
ciedad Nacional de Oleoduc-
tos (Sonacol) y Metrogas, cu-
yas enajenaciones anunció ha-
ce algunos años, según publi-
có ayer ValorFuturo. 

En la presentación de resul-
tados del primer trimestre, el
ejecutivo afirmó que, en el ca-
so de Sonacol, están a la espera
de resolver algunas diferen-
cias con sus socios en la com-
pañía, por lo que estiman que
prontamente podría retomar-
se el proceso. “En ese caso en
particular, tuvimos algunas
diferencias con nuestros so-
cios sobre cómo debería proce-
der el proceso de venta, y lo es-
tamos resolviendo. Por lo tan-
to, este es un proceso que de-
bería recuperar impulso en el
futuro”, afirmó Huidobro en
la instancia. 

Sonacol opera a través de un
sistema conectado de oleoduc-
tos, que en la actualidad tiene
una extensión de 465 kilóme-
tros, que traslada, a través de
distintas líneas, gas licuado de
petróleo y productos limpios
(gasolina 93 y 97, diésel A1, ke-
rosene de aviación y domésti-
co) desde las plantas de alma-
cenamiento y refinerías.

En cuanto a la distribuidora
de gas por red Metrogas, que
opera en la Región Metropoli-
tana, el ejecutivo dijo que es-
peran el mejor momento para
avanzar con este proceso. “En
el caso de Metrogas, también
hemos anunciado nuestra in-
tención de analizar las oportu-
nidades de venta, pero tam-
bién de esperar el mejor mo-
mento. Y, de hecho, el proceso
judicial que Metrogas ha lleva-
do a cabo en Argentina que es-

taba en marcha es una buena
noticia para este proceso”,
concluyó. 

Empresas Copec, en conjun-
to con Abastible (ambas del
grupo Angelini) , posee el
52,8% de Sonacol. Sus socios
son el grupo Luksic, a través
de Invexans, con el 14,9%, y el
fondo Southern Cross, con el
22,2%. Enap, que posee el
10,1%, ya señaló públicamente
que no venderá su participa-
ción. 

Respecto a Metrogas, Em-
presas Copec tiene el 39,83%
de su propiedad. El restante
60,17% pertenece a la española
Naturgy.

Recuperación 
de celulosa

En cuanto a otra operación
del grupo, la Forestal Arauco,
su gerente general, Cristián In-
fante, se mostró confiado en
que si las incertidumbres rela-
cionadas con las disputas
arancelarias se disipan, el mer-
cado de la celulosa podría te-
ner un comportamiento sólido
en el futuro, apoyado en la de-
manda tanto de Europa como
de China. “Vemos un flujo
bastante positivo de nuestros
clientes europeos en China.
Los clientes son más cautelo-
sos porque, por supuesto,
también hay mayor capaci-
dad”, explicó. 

Y agregó que cuando “ha-
blamos con ellos (los clientes),
nos dicen que la demanda lo-
cal es bastante buena. Y, por
supuesto, si las incertidum-
bres se disipan después de esta
negociación arancelaria, creo
que podremos tener un merca-
do bastante sólido en el futu-
ro”, aseguró el ejecutivo, tam-
bién en el marco de la presen-
tación de los resultados del
primer trimestre de Empresas
Copec.

También apunta a Metrogas:

Copec espera resolver
diferencias con socios
para vender su
posición en Sonacol
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